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Instituições associativas 
de espeleologia realizarão 
Multiverso Espeleológico

Norte de Minas se despede de Téo Azevedo
REGIONAL 5

Os projetos em andamento em São João do 
Pacuí, Norte de Minas, como parte do progra-
ma de Restauração das Bacias Hidrográficas do 
rio São Francisco, já estão apresentando resul-
tados positivos. Mesmo com a chegada do pe-
ríodo de estiagem, é perceptível a presença de 
áreas verdes e uma diminuição na quantidade 
de terra que é levada para o curso d’água. As 
atividades de preservação do solo e da água, 
juntamente com a revitalização da bacia do 
Córrego Sumidouro, foram realizadas durante 
o segundo semestre de 2023. 

Seguem abertas as 
inscrições para a 6ª 
Corrida Rústica em Moc

Revitalização do Rio 
São Francisco melhora 
infiltração de água

ESPORTE 11
ESPECIAL 12

CIDADE 5

CIDADE 4

O Rio Grande do Sul enfrenta uma das 
maiores crises climáticas de sua história devi-
do às intensas chuvas que assolam o estado, 
resultando em um cenário de destruição, de-
sabrigados e perdas humanas. Diante dessa 
situação de emergência, o Sicoob Credinor, 
em parceria com o North Esporte Clube, está 
unindo esforços para ajudar as famílias afeta-
das.

Pequenos empreendedo-
res terão um espaço exclusivo 
na área de exposição do “Lí-
deres do Varejo”, organizado 
pela Associação Mineira de 
Supermercados (AMIS), dia 
22, no Portal Eventos (rua 
Tupinambás, 535 – Melo), em 
Montes Claros.

Sicoob Credinor e North Esporte Clube se unem para 
auxiliar vítimas no Rio Grande do Sul

Líderes do Varejo em Montes Claros tem espaço 
exclusivo para pequenos negócios 

CIDADE 4

Deputado e médico Arlen Santiago 
afirma que não irá vacinar seus netos

A administração municipal de Montes Cla-
ros está em pleno vigor, avançando com uma 
série de projetos e obras em todas as partes da 
cidade. Em um momento crucial, o prefeito 
Humberto Souto e o vice Guilherme Guimarães 
revelaram um ambicioso pacote de investimen-
tos.  Acompanhados pelo Deputado Federal 
Marcelo Freitas, vereadores, secretários, funcio-
nários públicos e cidadãos locais, foi emitida a 
ordem de serviço para o início de importantes 
empreendimentos na cidade. 

GABRIELE SANTOS

Em uma recente entrevista ao jornal Boa Tarde Norte, o Deputa-
do Arlen Santiago abordou questões críticas relacionadas à vacinação 
contra a Covid-19. Expressando grande preocupação com a segurança 
das vacinas, especialmente após declarações da fabricante AstraZene-
ca sugerindo possíveis efeitos adversos graves, o deputado destacou a 
necessidade de uma análise cuidadosa antes de tomar decisões sobre 
a imunização. POLÍTICA 3

Faleceu Teófilo Azevedo, aos quase 80 anos de idade, nascido em 02 de julho de 1943, em Alto Belo, município de Bocaiúva, no estado 
de Minas Gerais. Com um legado de 2.500 músicas gravadas, mil cordéis e uma vasta obra de produção, Téo Azevedo foi um incansável 
divulgador da cultura popular ao longo de décadas. Um marco em sua carreira foi o álbum “Salve Gonzagão 100 anos”, dedicado ao Rei do 
Baião, pelo qual recebeu o Grammy em 2013, na categoria de melhor álbum de raiz. 

Prefeitura de Montes 
Claros anuncia amplo 
pacote de investimentos 
em diversas áreas

NORTE DE MINAS

REGIONAL 5

Arlen Santiago expressa preocupações sobre segurança 
das vacinas durante entrevista ao jornal Boa Tarde Norte

VACINA DA COVID-19
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A recente ação da Quality 
Global Alliance (QGA) para esta-
belecer uma parceria com o Con-
sórcio Mexicano de Hospitales, 
estruturando o CLACS Consejo 
Latinoamericano de Calidad em 
Salud, para implementar uma me-
todologia de Acreditação CLACS 
(Certificação Latino-Americana 
de Calidad en Salud) na América 
Latina é um marco fundamental 
na busca rumo à melhoria da qua-
lidade dos cuidados de saúde na 
região.

Aplicamos projeto piloto em 
três instituições mexicanas: Hos-
pital de Ginencologia y Obster-
trícia, de Monterrey; a Clínica 
Quirúrgica de La Concepción, de 
Santillo e a Hospitaria, de Escobe-
do. No entanto, o nosso objetivo 
é expandir o programa de quali-
dade em saúde em todos os países 
latino-americanos.

À medida que a QGA expan-

de suas operações para além das 
fronteiras, o potencial transforma-
dor da CLACS se torna evidente, 
promovendo não apenas padrões 
de excelência, mas também uma 
abordagem centrada no paciente 
em todas as etapas do processo 
de assistência médica.

O cerne da CLACS reside em 
sua capacidade de estabelecer um 
padrão internacional de qualida-
de e segurança, adaptado às parti-
cularidades e necessidades únicas 
de cada país latino-americano. Ao 
oferecer uma estrutura flexível e 
adaptável, a metodologia possibi-
lita uma análise comparativa das 
melhores práticas, protocolos 
e indicadores, impulsionando a 
evolução contínua das institui-
ções de saúde em toda a região.

A CLACS não apenas visa apri-
morar a garantia de qualidade e 
segurança nos serviços de saúde, 
mas também promover uma cul-

tura de melhoria contínua e efi-
ciente. Ao priorizar a segurança 
do paciente e a atenção centrada 
no indivíduo, a nova metodologia 
de Acreditação posiciona os cui-
dados de saúde na vanguarda da 
inovação, garantindo resultados 
ótimos e custos eficazes.

Ao capacitar profissionais de 
saúde latino-americanos e validar 
o método em ambientes diversos, 
a QGA estabeleceu um preceden-
te promissor para a implemen-
tação futura da metodologia em 
toda América Latina.

Contudo, o sucesso da CLACS 
não será alcançado sem um enten-
dimento claro das necessidades e 
desafios específicos de cada país. 
É essencial ajustar a metodologia 
às nuances e peculiaridades dos 
sistemas de saúde locais, garantin-
do uma abordagem personalizada 
e eficiente em cada território.

À medida que avançam para 

os próximos passos, é imperati-
vo que todos os responsáveis se 
envolvam ativamente no processo 
de implementação da CLACS. Ao 
colaborar em nível regional e lo-
cal, assegura-se que a metodolo-
gia não apenas eleve os padrões 
de qualidade, mas também pro-
mova uma transformação signifi-
cativa na prestação de cuidados 
de saúde na região latino-ameri-
cana.

A adoção da metodologia de 
Acreditação CLACS representa um 
passo significativo em direção a 
um futuro em que todos tenham 
acesso a cuidados de saúde de 
alta qualidade e seguros. Ao co-
locar o paciente no centro das 
decisões e promover uma cultura 
de excelência, a QGA está lideran-
do o caminho para um sistema de 
saúde mais equitativo, acessível, 
eficiente e eficaz em toda a Amé-
rica Latina.

A retirada da imagem de Kate 
Middleton por três grandes agên-
cias de notícias – Associated Press 
(AP), Reuters e AFP – aponta para 
uma questão bastante relevante no 
campo do Direito Digital e da ética 
jornalística: a integridade das ima-
gens e a responsabilidade da mídia 
em garantir sua autenticidade. Essa 
ação das agências segue um princí-
pio fundamental no jornalismo de 
que as fotografias devem refletir a 
realidade sem alterações significati-
vas que possam enganar o público 
ou distorcer os fatos.

As agências de notícias possuem 
políticas rígidas contra a manipu-
lação digital de fotografias, que 
normalmente só permitem ajustes 
mínimos, como correção de cores 
ou remoção de poeira. Qualquer 
alteração além disso pode ser con-
siderada uma violação das regras 
jornalísticas e éticas, pois modifica 
o conteúdo da imagem de maneira 
que não representa mais fielmente 
a realidade.

No caso da foto de Kate Middle-

ton, a AP retirou a imagem citando 
“inconsistência no alinhamento da 
mão esquerda da Princesa Charlot-
te”. Isso sugere que a agência sus-
peitou de alguma forma de mani-
pulação digital que foi contra suas 
diretrizes. Reuters e AFP seguiram o 
mesmo caminho após suas revisões 
pós-publicação.

É importante notar que, no con-
texto da comunicação pública e das 
mídias sociais, as figuras públicas e 
as instituições muitas vezes compar-
tilham imagens que são cuidadosa-
mente selecionadas ou mesmo edi-
tadas para transmitir uma mensagem 
específica. No entanto, quando tais 
imagens são redistribuídas por veí-
culos de imprensa, a expectativa é de 
que elas sejam autênticas e não alte-
radas significativamente, mantendo a 
fidelidade aos eventos retratados.

A decisão das agências de retirar 
a foto também reflete a preocupação 
contínua com a integridade do jorna-
lismo e a confiança do público, espe-
cialmente em uma era onde a mani-
pulação de imagens é tecnicamente 

fácil e disseminada. Isso destaca a 
importância de uma abordagem rigo-
rosa para validar e verificar as imagens 
antes de sua publicação, uma prática 
essencial para manter a credibilidade 
jornalística e informar o público de 
maneira precisa e ética.

 Nos dias atuais, o uso da Inteli-
gência Artificial (IA) na manipulação 
de imagens introduz uma camada 
adicional de complexidade e preocu-
pação ética, especialmente no contex-
to de figuras públicas e da dissemina-
ção de informações. A tecnologia de 
IA, como os softwares de edição de 
fotos avançados e os deepfakes, per-
mite criar e alterar imagens com um 
nível de realismo antes inatingível. 
Esta capacidade traz consigo ques-
tões significativas relacionadas à éti-
ca, à privacidade e à autenticidade 
da informação.

Questões Éticas e Impacto na 
Sociedade

Autenticidade e Confiança: A ca-
pacidade de alterar imagens de for-

ma realista pode minar a confiança 
do público na veracidade das infor-
mações. No caso de figuras públicas 
como Kate Middleton, a manipula-
ção de imagens pode distorcer a 
percepção pública e impactar sua 
imagem e reputação.

Consentimento e Privacidade: O 
uso de IA para alterar ou criar ima-
gens de pessoas sem o seu consen-
timento levanta sérias questões de 
privacidade. Isso é particularmente 
preocupante no caso de figuras pú-
blicas, onde tais imagens podem 
ser usadas para propósitos difama-
tórios ou enganosos.

Impacto Social e Político: Mani-
pulações de imagem podem ter um 
impacto significativo no discurso 
público e político. Imagens falsas 
ou manipuladas podem ser usadas 
para influenciar a opinião pública 
ou desacreditar indivíduos, o que 
é particularmente perigoso em con-
textos políticos ou sociais sensíveis.

Direito Digital e Responsabili-
dade: A legislação existente muitas 
vezes não acompanha o ritmo das 

inovações tecnológicas, criando 
um vazio legal no que diz respeito 
à utilização de IA em manipulações 
de imagem. Isso levanta questões 
sobre quem é responsável por ima-
gens manipuladas e como as víti-
mas de tais manipulações podem 
buscar reparação.

Implicações para Figuras 
Públicas

No caso de figuras públicas, a 
situação é ainda mais delicada. Essas 
personalidades, frequentemente sob 
escrutínio público, podem encontrar 
suas imagens usadas ou manipuladas 
de maneiras que afetam a percepção 
pública e até mesmo questões legais 
relacionadas à difamação ou falsidade 
ideológica.

Gestão da Imagem Pública: A 
necessidade de gerenciar cuidado-
samente a imagem pública se torna 
mais crítica, já que a disseminação 
de imagens manipuladas pode 
ocorrer rapidamente e ter efeitos 
duradouros.

Legislação e Políticas de Uso: 
Pode haver a necessidade de desen-
volver legislações mais robustas e 
políticas de uso específicas para li-
dar com a manipulação de imagens, 
especialmente envolvendo figuras 
públicas.

Educação e Conscientização: Tan-
to figuras públicas quanto o público 
em geral precisam estar cientes das 
possibilidades e limitações das tec-
nologias de IA em manipulações de 
imagens. A educação sobre como 
identificar imagens potencialmente 
manipuladas é crucial.

Em conclusão, o uso de IA em ma-
nipulações de imagens representa um 
desafio significativo no que diz respei-
to à ética, à legalidade e à preservação 
da verdade e da autenticidade. É es-
sencial um equilíbrio entre inovação 
tecnológica e considerações éticas e 
legais, garantindo que a tecnologia 
seja utilizada de maneira responsável 
e transparente, especialmente quan-
do se trata de figuras públicas e da 
disseminação de informações na 
esfera pública.

DÃO REAL PEREIRA DOS SANTOS
PRESIDENTE DO INSTITUTO JUSTIÇA FISCAL

DR. RUBENS COVELLO
CEO DA QUALITY GLOBAL 

ALEXANDER COELHO
ADVOGADOS

Somos, todos, Estado!

A Importância da metodologia de acreditação CLACS na 
transformação da saúde na América Latina

A foto de Kate Middleton e o futuro da integridade das imagens e da ética 
jornalística

“A sociedade, ao ser chamada, 
ou mesmo de forma espontânea, faz 
também a sua parte, e, quando o faz, 
atua como extensão do próprio Esta-
do. Não se iludam. Não é o mercado 
que salva. É o Estado. E somos, todos, 
Estado.”

Estamos vivendo a maior tragédia 
climática da história do Rio Grande 
do Sul e, quanto a isso não há diver-
gências. A situação é realmente muito 
dramática. Grande parte do território 
do Estado está embaixo d’água. Estra-
das interrompidas, pontes destruídas, 
cidades inteiras alagadas, milhões de 
pessoas desabrigadas, centenas de 
mortes... As perdas são incalculáveis. 
O Estado foi engolido pelas águas. 

Há, certamente, muitas razões 
para termos chegado nesta situação 
de calamidade, desde o descaso em 
relação aos incontáveis alertas que 
os cientistas vêm fazendo há muito 
tempo sobre o aquecimento global e 
sobre degradação ambiental, até a fal-
ta de manutenção dos equipamentos 
públicos mais simples de prevenção 
de enchentes. No entanto, não é hora 
de procurar culpados, pois eles já são 
conhecidos. O que eu quero aqui é 
ressaltar a importância da ação do 
Estado e da sociedade diante dessa 
situação trágica.

Em todas as grandes tragédias que 
vivemos, aparece sempre, em primei-
ro lugar, o Estado e seus servidores 
públicos, defesa civil, bombeiros, 
forças armadas, entre outros; depois 
vem a sociedade com aquilo que me-
lhor lhe caracteriza, a solidariedade 
humana. Mas infelizmente, também 

aparecem, nestes momentos, os 
oportunistas, que veem nas tragédias 
oportunidades para lucrar, para sa-
quear ou para impor suas ideologias.

Na hora de prestar socorro aos 
atingidos pelas calamidades, é do Es-
tado que se espera as primeiras ações. 
Somente o Estado, com sua estrutu-
ra e com os recursos públicos tem a 
capacidade e a responsabilidade de 
organizar os esforços de resgate, de 
ajuda e de reconstrução da vida de 
milhares de famílias. E é isso que de 
fato acontece, com maior ou menor 
amplitude, de acordo com as concep-
ções de Estado de cada governo. 

Tivemos muitos exemplos recen-
tes. Na pandemia da covid-19 foi as-
sim. Nas tragédias de Mariana e Bru-
madinho, também. No incêndio da 
boate Kiss, da mesma forma. E agora, 
nas enchentes no RS, não é diferente.

O que estamos presenciando é 
que o Estado não mede esforços, 
nem faz cálculos de custo-benefício, 
diante do desafio de salvar vidas. Ne-
nhuma regra ou limite fiscal pode se 
sobrepor à urgência de atuação que 
a situação exige. Obviamente que, 
dependendo da concepção de cada 
governo, essa atuação será mais ou 
menos eficiente. 

No episódio que estamos vivendo, 
toda o a estrutura pública foi coloca-
da a serviço da população atingida e 
ninguém está perguntando se a pes-
soa atendida é rica ou pobre, se tem 
recursos, ou se pagou em dia seus tri-
butos. Essa é a natureza de um Estado 
social: “de cada qual, segundo sua ca-
pacidade; a cada qual, segundo suas 

necessidades”. 
A sociedade, por seu lado, ao ser 

chamada, ou mesmo de forma es-
pontânea, faz também a sua parte, e, 
quando o faz, atua como extensão do 
próprio Estado.

As doações de alimentos, de rou-
pas e de tempo de trabalho voluntá-
rio, nada mais são do que formas di-
ferentes de pagar tributos, de acordo 
com a capacidade de cada um, para 
atender diretamente aos demais, se-
gundo as suas necessidades. É o exer-
cício direto da atribuição do Estado 
pelas mãos dos cidadãos. 

Em momentos como esse, todos 
são Estado, e cada cidadão abdica da 
sua condição de indivíduo e passa 
agir como cidadão, ou seja, como al-
guém que coloca o interesse comum 
acima do seu próprio interesse indi-
vidual. A participação da sociedade 
não reduz a importância do Estado, 
como alguns têm tentado pregar, mas 
a amplia.

A lógica do Estado é que prevalece 
sobre a lógica do mercado e do indi-
vidualismo. Os direitos à vida, à pro-
teção social, à saúde, à alimentação se 
sobrepõem aos ganhos individuais e 
ao lucro.  

Os oportunistas, ao contrário, 
querem maximizar seus ganhos pri-
vados, e colocam em marcha uma 
lógica contrária à ação cooperativa 
e coletiva, que caracteriza o Estado, 
ou seja, a lógica do lucro. O merca-
do quer cobrar para prestar socorro, 
quer aumentar preços em razão da 
escassez dos produtos, vender água a 
preços exorbitantes, aumentar preços 

dos combustíveis, quer esconder pro-
dutos para vendê-los a preços supe-
riores quando estiverem em falta. O 
mercado impõe a lógica da vantagem. 

Saqueadores de residências e de 
estabelecimentos abandonados, as-
saltantes e golpistas agem também 
pela lógica da vantagem individual, 
que é estimulada pelo mercado, e 
não pela lógica da cooperação, que 
caracteriza a ação do Estado. Os pro-
pagadores de fake News, da mesma 
forma, ao distorcerem a realidade dos 
fatos tentam anular a importância do 
Estado para que prevaleça a ideologia 
do mercado. 

São meros oportunistas que se 
aproveitam da desgraça alheia para 
fazerem apologia do Estado mínimo, 
justamente quando a população mais 
precisa do Estado de proteção social. 
Aliás, a distorção da realidade tem 
sido um instrumento recorrente dos 
negacionistas. O Estado mínimo é 
aquele em que o presidente da Re-
pública tira férias, em Santa Catarina, 
quando o estado da Bahia era vítima 
de calamidade climática, ou aquele, 
em que o presidente negava a impor-
tância das ações de prevenção contra 
a pandemia da covid-19. 

No Estado social, ao contrário, 
todas as estruturas do governo fede-
ral se mobilizam e colocam todos os 
seus recursos para atuar diretamente 
no local dos acontecimentos com o 
objetivo de proteger as pessoas. Mas, 
antes que me entendam mal, preciso 
dizer que mercado não é sinônimo 
de empresas. Muitas empresas e 
empresários, deixando de lado seus 

interesses privados, também estão 
empenhados em ajudar o Estado nes-
te momento, tanto fazendo doações e 
cedendo espaços físicos, quanto pres-
tando serviços relevantes à sociedade. 

Não se iludam. Não é o mercado 
que salva. É o Estado. E somos, todos, 
Estado. Quando saio de casa para 
ajudar em algum abrigo; quando levo 

alimentos, roupas, calçados; quando 
faço contribuições para as cozinhas 
solidárias; quando ajudo a retirar fa-
mílias de áreas alagadas, sou Estado. 
Me junto aos milhares de servidores 
públicos, civis e militares, socorristas, 
e aos milhares de voluntários, numa 
grande ação de Estado para salvar vi-
das e superar rapidamente a tragédia. 
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Deputado e médico Arlen Santiago afirma que 
não irá vacinar seus netos

Empresas brasileiras miram trabalho remoto para registrar 
crescimento significativo no faturamento

Empresas brasileiras miram trabalho remoto para registrar 
crescimento significativo no faturamento

GABRIELE SANTOS

Em uma recente entrevista ao 
jornal Boa Tarde Norte, o Deputado 
Arlen Santiago abordou questões crí-
ticas relacionadas à vacinação contra 
a Covid-19. Expressando grande 
preocupação com a segurança das 
vacinas, especialmente após decla-
rações da fabricante AstraZeneca 
sugerindo possíveis efeitos adver-
sos graves, o deputado destacou a 
necessidade de uma análise cuida-
dosa antes de tomar decisões sobre 
a imunização.

Santiago enfatizou a importân-
cia de se informar e refletir sobre as 
vacinas disponíveis, ressaltando sua 
aprovação para vacinas tradicionais, 
mas expressando reservas em rela-
ção às que utilizam a tecnologia do 
RNA, ou ácido ribonucleico, é uma 
molécula fundamental encontrada 
em todas as células vivas, como algu-

mas das vacinas contra a Covid-19.
O deputado deixou claro seu 

posicionamento contrário à obriga-
toriedade da vacinação infantil, es-
pecialmente quando há incertezas 
sobre a segurança dos imunizantes. 
Ele enfatizou sua disposição em 
vacinar contra doenças como sa-
rampo, coqueluche e poliomielite, 
que estão praticamente erradicadas 
graças às vacinas tradicionais, mas 
expressou hesitação em relação 
às vacinas contra a Covid-19, es-
pecialmente após os alertas da As-
traZeneca sobre potenciais efeitos 
colaterais.

As declarações do Deputado 
Arlen Santiago refletem as preo-
cupações crescentes em torno da 
segurança e eficácia das vacinas, 
destacando a importância de uma 
abordagem cautelosa e baseada em 
evidências na promoção da imuni-
zação.

O Diário Oficial da União desta 
sexta-feira, 10 de maio, publica a 
Resolução ANA nº 192/2024, que 
aprova a Norma de Referência 
(NR) nº 08/2024 da Agência Nacio-
nal de Águas e Saneamento Básico 
(ANA) com vigência a partir de 
20 de maio. O documento abor-
da diretrizes para as metas pro-
gressivas para universalização do 
abastecimento de água e do esgo-
tamento sanitário, indicadores de 
acesso e sistemas de avaliação. O 
novo marco legal do saneamento, 
a Lei nº 14.026/2020, estabelece 
as metas de atendimento de 99% 
da população com água potável e 
de 90% com coleta e tratamento 
de esgotos até 31 de dezembro de 
2033.

Segundo a NR nº 08/2024, as 
metas progressivas de universa-
lização devem ser avaliadas nos 
contextos municipal ou distrital, 
quando exercida a titularidade 
pela prestação dos serviços de 
abastecimento de água e esgo-
tamento sanitário de maneira 
independente, e no âmbito da 
prestação regionalizada, quando 
aplicável.

De acordo com a NR, a pres-

tação adequada dos serviços de 
abastecimento da água potável 
atenderá padrões de potabilida-
de, segundo regulamentação do 
Ministério da Saúde. Além disso, 
os processos de tratamento de es-
gotos devem resultar em efluentes 
tratados em conformidade com as 
normas pertinentes e com as res-
pectivas legislações, outorgas e 
autorizações federais, estaduais, 
municipais e distritais de recursos 
hídricos e meio ambiente.

Ainda conforme a NR nº 
08/2024, a universalização do 
acesso ao abastecimento de água 
potável e esgotamento sanitário 
é de responsabilidade do titular 
desses serviços e deve ser entendi-
da como a ampliação progressiva 
do acesso de todos os domicílios 
em todo o conjunto de seus servi-
ços e suas atividades, infraestrutu-
ras e instalações operacionais.

A Norma de Referência nº 
08/2024 também estabelece que 
as responsabilidades e os deveres 
dos prestadores de serviços relati-
vos à universalização do abasteci-
mento de água potável e do esgo-
tamento sanitário devem constar 
do normativo a ser emitido pela 

entidade reguladora infranacional 
– municipais, intermunicipais, 
estaduais ou distrital – e constar 
dos contratos de prestação dos 
serviços.

Para a expansão do atendimen-
to com serviços ou ações de abas-
tecimento de água potável e de es-
gotamento sanitário, os titulares 
desses serviços devem priorizar a 
prestação regionalizada do servi-
ço público de saneamento básico, 
assim como planos, programas e 
projetos que visem à implantação 
e à ampliação desses serviços nas 
áreas ocupadas por populações 
de baixa renda.

Além disso, os titulares desses 
serviços deverão elaborar pla-
no ou programa específico para 
ações de abastecimento e esgota-
mento sanitário para a universa-
lização do atendimento em áreas 
rurais. Também deverão verificar 
se as áreas sem atendimento se 
encontram identificadas e delimi-
tadas como de risco hidrológico 
ou geológico/geotécnico.

Para a NR nº 08/2024, é ne-
cessário medir a cobertura e o 
atendimento do abastecimento 
de água e do esgotamento sani-

tário, que devem ser adotados os 
seguintes indicadores: Índice de 
atendimento de abastecimento de 
água (IAA); Índice de cobertura 
de abastecimento de água (ICA); 
Índice de atendimento de esgota-
mento sanitário (IAE); e Índice de 
cobertura de esgotamento sanitá-
rio (ICE).

Segundo a Norma de Referên-
cia nº 08/2024, as entidades re-
guladoras infranacionais devem 
adotar sistema de monitoramento 
da cobertura e do atendimento 
de abastecimento de água potável 
e de esgotamento sanitário. Tal 
comprovação da observância e da 
adoção da NR será realizada de 
acordo com o previsto pela Reso-
lução ANA nº 134/2022.

ANA e o marco legal do sanea-
mento básico

Com o novo marco legal 
do saneamento básico, Lei nº 
14.026/2020, a ANA recebeu a 
atribuição regulatória de editar 
normas de referência para a re-
gulação dos serviços públicos de 
saneamento básico no Brasil, que 
incluem: abastecimento de água 

Uma pesquisa recente realizada 
com 54 empresas, que empregam 
um total de 26,7 milhões de funcio-
nários, revelou que o home office 
tem se mostrado vantajoso para 
o crescimento das empresas no 
Brasil. O estudo, conduzido pela 
empresa de pesquisas Scoop em 
parceria com a consultoria Boston 
Consulting Group, destacou que 
as empresas brasileiras têm focado 
na modalidade de trabalho remoto 
como estratégia para impulsionar o 
crescimento.

De acordo com os resultados 
do estudo, empresas que adotam 
o trabalho remoto experimentaram 
um crescimento quatro vezes mais 
rápido no faturamento em com-
paração com aquelas que mantêm 
políticas mais rígidas em relação à 
presença no escritório. A pesquisa, 
que abrangeu empresas de 20 seto-
res diferentes, desde tecnologia até 
seguros, entrevistou 554 empresas 
nos EUA.

As empresas classificadas como 
“totalmente flexíveis” - aquelas que 
são 100% remotas ou que permi-
tem que os funcionários decidam 
quando comparecer ao escritório 
- registraram um aumento nas ven-
das de 21% entre 2020 e 2022. Em 
contrapartida, entre as empresas 

Arlen Santiago expressa preocupações sobre segurança das vacinas durante entrevista ao jornal Boa Tarde Norte

Levantamento com 54 empresas e 26,7 milhões de funcionários, revelou que o home office é vantajoso. No Brasil, 
empresas estão focando na modalidade

Cerca de 250 moradores de cada um dos municípios serão entrevistados

VACINA DA COVID-19

ÁGUA E ESGOTAMENTO SANITÁRIO

que adotam modelos de trabalho 
híbridos mais rígidos ou totalmen-
te presenciais, o crescimento foi de 
apenas 5%.

Dentre as empresas que exigem 
alguma presença no escritório, 

aquelas que implementaram um 
modelo em que os funcionários 
comparecem apenas alguns dias por 
semana registraram vendas duas ve-
zes maiores do que aquelas em que o 
trabalho presencial é integral.

Os dados mostram que o percen-
tual de empresas que exigem trabalho 
presencial cinco dias por semana caiu 
de 49% para 38% ao longo do ano. 
No Brasil, um exemplo de empresa 
que adota o modelo remoto é o Bi-

tybank, maior exchange brasileira em 
transações de Bitcoin, que registrou 
em março deste ano seu recorde de 
transações, chegando a 2 bilhões de 
reais no período.

Para André Hamada, COO do Bi-

tybank, a cultura de alta performan-
ce, aliada à autonomia e à confiança 
depositada nos colaboradores, são 
os pilares do sucesso. “Somos a 
prova viva de que o modelo remoto 
não é apenas possível, mas também 
extremamente próspero. Acredi-
tamos que o futuro do trabalho é 
híbrido e flexível, e estamos aqui 
para mostrar ao mercado que essa 
é a chave para o sucesso”, afirma.

Ao contrário da tendência de 
retorno ao presencial, o Bitybank 
mostra que o modelo remoto, 
quando bem implementado, 
pode gerar resultados. Neste ano, 
a empresa investiu em ferramen-
tas de comunicação, colaboração 
e desenvolvimento profissional, 
garantindo que seus colaborado-
res estejam sempre conectados e 
engajados com a cultura da em-
presa.

Os dados alcançados pela pla-
taforma mostram um aumento 
significativo no número de transa-
ções no último ano, mesmo com 
a retração do mercado; uma equipe 
100% engajada, com índice de satis-
fação acima de 90%; baixa rotativi-
dade de funcionários; inferior à mé-
dia do mercado e reconhecimento 
como uma das melhores empresas 
para se trabalhar no Brasil.

potável, esgotamento sanitário, 
limpeza urbana e manejo de resí-
duos sólidos, além de drenagem e 
manejo de águas pluviais urbanas.

A mudança busca uniformizar 
as normas do setor para atrair 
mais investimentos para o sane-
amento, melhorar a prestação 

e levar à universalização desses 
serviços até 2033. Para saber mais 
sobre a competência da ANA na 
edição de normas de referência 
para regulação do saneamento, 
acesse a página https://www.gov.
br/ana/pt-br/assuntos/saneamen-
to-basico.
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Líderes do Varejo em Montes Claros tem 
espaço exclusivo para pequenos negócios 

Tragédia das chuvas podem 
impactar preços de alimentos

Sicoob Credinor e North Esporte Clube se unem para auxiliar 
vítimas no Rio Grande do Sul

Pequenos empreendedores 
terão um espaço exclusivo na 
área de exposição do “Líderes 
do Varejo”, organizado pela As-
sociação Mineira de Supermer-
cados (AMIS), dia 22, no Portal 
Eventos (rua Tupinambás, 535 
– Melo), em Montes Claros.

 Eles vão compor o Circui-
to Mineiro de Oportunidade e 
Negócios (CMON), uma par-
ceria da Associação Mineira 
de Supermercados (AMIS), o 
SEBRAE-MG, e a Secretaria de 
Estado de Desenvolvimento 
Econômico (Sede-MG). 

O CMON é um projeto de 
promoção de acesso de em-
preendedores a mercados, que 
visa aproximar e inserir os pe-
quenos negócios como forne-
cedores do setor supermerca-
dista e do varejo em geral.    

Esses pequenos negócios 
são agricultores familiares; as-

sociações; cooperativas; pres-
tadores de serviços e pequenas 
indústrias. Ao serem inseridos 
no “Circuito de Negócios”, um 
espaço de feira durante o even-
to, eles têm a oportunidade de 
demonstrarem os produtos a 
compradores e diretores de 
pequenas, médias e grandes 
redes supermercadistas, crian-
do assim, oportunidades de 
negócios.  

Uma novidade este ano é 
a Rodada de Negócios, orga-
nizada pelo Sebrae e com o 
apoio da Secretaria de Desen-
volvimento Econômico, vai 
promover um encontro entre 
fornecedores e compradores, 
sendo uma oportunidade para 
o empresário varejista conhe-
cer novos produtos, gerar bons 
negócios e ainda criar uma boa 
rede de contatos, com grandes 
fornecedores.

O Rio Grande do Sul enfren-
ta uma das maiores crises cli-
máticas de sua história devido 
às intensas chuvas que assolam 
o estado, resultando em um ce-
nário de destruição, desabriga-
dos e perdas humanas. Diante 
dessa situação de emergência, 
o Sicoob Credinor, em parceria 
com o North Esporte Clube, 
está unindo esforços para aju-
dar as famílias afetadas.

Segundo dados divulgados 
pela Defesa Civil do Estado, 
as chuvas já causaram mais de 
100 óbitos e cerca de 400 mil 
pessoas estão desalojadas. O 
governo gaúcho classifica o 
evento como a maior catástro-
fe climática do Rio Grande do 
Sul.

Em um gesto de solida-
riedade e apoio às vítimas, a 
Credinor destinou 200 fardos 

de água mineral ao Estado, en-
quanto o North Esporte Clube 
contribuiu com pouco mais de 
uma tonelada de leite em pó, 
arrecadado durante o lança-
mento do time para a tempora-
da 2024. Vale enfatizar que par-
te dos donativos arrecadados 
pelo time, também foi destina-
do ao Lar São Vicente de Paulo.

Dario Colares, presidente 
do Conselho de Administração 
do Sicoob Credinor, destacou 
a importância dessa iniciativa. 
“Neste momento difícil para 
o Rio Grande do Sul, é funda-
mental unir esforços para ajudar 
aqueles que foram afetados por 
essa tragédia. Estamos empenha-
dos em oferecer nosso apoio às 
comunidades atingidas e espera-
mos que essa ação conjunta com 
o North possa trazer algum alívio 
e conforto para as famílias preju-

GABRIELE SANTOS

A devastação provocada pelas 
intensas chuvas no Rio Grande 
do Sul levanta preocupações 
sobre os preços de alimentos bá-
sicos, como arroz e laticínios, 
alertam especialistas. O estado, 
responsável por 70% da produ-
ção nacional de arroz, enfrenta 
desafios logísticos devido à in-
fraestrutura danificada, o que 
pode afetar o escoamento da 
safra. Além disso, as enchen-

tes têm impacto na produção 
de soja e carnes.

A tragédia humanitária 
também gera consequências 
econômicas significativas. 
Instituições financeiras es-
timam que o desastre pode 
reduzir o Produto Interno 
Bruto (PIB) brasileiro em até 
0,3 pontos percentuais. O Rio 
Grande do Sul, com 6,5% de par-
ticipação no PIB nacional, possui 
uma economia diversificada, mas 
fortemente ligada ao setor agríco-

la.
O aumento dos preços dos ali-

mentos, especialmente do arroz, 
que representa 0,75% do Índi-
ce Nacional de Preços ao Con-
sumidor Amplo (IPCA), pode 
impactar a inflação. Empresas e 
instituições mobilizam-se para 
ajudar as vítimas e reverter os 
danos causados pelas chuvas, 
enquanto analistas monitoram 
de perto os desdobramentos 
econômicos da tragédia no Rio 
Grande do Sul.

RIO GRANDE DO SUL

Em mais 
de 80% dos 
procedimentos 
estéticos, pessoas 
com transtorno 
de imagem ficam 
com o emocional 
desestabilizado

Pequenos empreendedores ganham destaque no "Líderes do Varejo" com o Circuito Mineiro de 
Oportunidade e Negócios 

Cooperativa doou 200 fardos de água mineral, enquanto o time de futebol destinou cerca de 
uma tonelada de leite em pó

dicadas”, enfatiza.
Além do Sicoob Credinor, 

outros patrocinadores do North 
também contribuíram com doa-
ções, o que demonstra o poder 
da solidariedade e da união em 
momentos de adversidades, ao 
mesmo tempo que reforça o 
compromisso das instituições 

em fazer o bem, independente 
das limitações geográficas.

Campanha nacional

Como forma de ajudar ainda 
mais o Rio Grande do Sul, o Sis-
tema Sicoob está promovendo, 
em todo o país, uma campanha 

para arrecadação de dinheiro 
por meio do Instituto Sicoob 
para o Desenvolvimento Sus-
tentável. Toda pessoa poderá 
doar o valor que quiser, sendo 
que para cada um real doado 
por cooperado, o Sicoob doará 
mais um real.

As doações poderão ser 

feitas pela chave pix (CNPJ – 
07.147.834/0001-73). Todo o 
valor arrecadado na campanha 
será destinado aos fundos muni-
cipais das cidades afetadas pela 
chuva.

Juntos podemos fazer uma 
valiosa diferença na vida de 
muitas pessoas!
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Revitalização do Rio São Francisco melhora infiltração de água 
no Norte de Minas

Balança comercial de Minas Gerais bate 
recorde com US$ 8,5 bilhões no primeiro 
quadrimestre

Norte de Minas se despede de Téo Azevedo
Faleceu Teófilo Azevedo, aos 

quase 80 anos de idade, nascido em 
02 de julho de 1943, em Alto Belo, 
município de Bocaiúva, no estado 
de Minas Gerais.

Com um legado de 2.500 músi-
cas gravadas, mil cordéis e uma vas-
ta obra de produção, Téo Azevedo 
foi um incansável divulgador da cul-
tura popular ao longo de décadas.

Um marco em sua carreira foi 
o álbum “Salve Gonzagão 100 
anos”, dedicado ao Rei do Baião, 
pelo qual recebeu o Grammy em 
2013, na categoria de melhor ál-
bum de raiz.

Ao longo de sua trajetória, pro-
duziu mais de 3 mil trabalhos e 
escreveu mil histórias da literatura 
de cordel, além de ter publicado 
12 livros sobre cultura popular.

Como produtor, Teó Azevedo 
foi responsável por impulsionar 
grandes nomes da música, es-
pecialmente na capital paulista, 
onde também foi proprietário de 

uma loja de discos, oferecendo ao 
público uma variedade de artistas.

Além de sua contribuição para 
a música e literatura, Téo foi Mes-
tre de Folias de Reis e fundador da 
Associação dos Repentistas e Poetas 
Populares do Norte de Minas Ge-
rais.

Um de seus feitos memoráveis 
foi transformar seu poema “O 
Homi que casô com a Mula” em 
um filme, dirigido e produzido 
pelo jornalista Eduardo Brasil, 
que foi exibido em diversas salas de 
cinema pelo país.

De acordo com o Hospital Dil-
son Godinho, Téo Azevedo faleceu 
na madrugada deste sábado (11/5), 
às 3h10. A nota ainda informa que 
Téo estava internado no CTI desde 
o dia 30/04.

O velório está previsto a partir 
das 11h, no Santa Casa Memorial. As 
15h o corpo segue para Alto Belo, 
Bocaiúva, onde será sepultado. 
(ANA PAULA PAIXÃO)

Os projetos em andamento 
em São João do Pacuí, Norte de 
Minas, como parte do progra-
ma de Restauração das Bacias 
Hidrográficas do rio São Fran-
cisco, já estão apresentando re-
sultados positivos. Mesmo com 
a chegada do período de estia-
gem, é perceptível a presença de 
áreas verdes e uma diminuição 
na quantidade de terra que é le-
vada para o curso d’água. As ati-
vidades de preservação do solo 
e da água, juntamente com a 
revitalização da bacia do Córre-
go Sumidouro, foram realizadas 
durante o segundo semestre de 
2023.

A iniciativa conjunta da Se-
cretaria de Agricultura, Pecuária 
e Abastecimento de Minas Ge-
rais (Seapa-MG), da Empresa de 
Assistência Técnica e Extensão 
Rural do Estado de Minas Gerais 
(Emater–MG) e da Companhia 
de Desenvolvimento dos Vales 
do São Francisco e Parnaíba 
(Codevasf ) tem contribuído sig-
nificativamente para a recupera-
ção das bacias hidrográficas do 
rio São Francisco. Em São João 
do Pacuí, foram construídas 300 
barraginhas (pequenas bacias 
de captação de água) e 20 qui-
lômetros de terraços, com um 
investimento total de aproxima-
damente R$ 184 mil.

O projeto beneficiou vários 
produtores rurais da região, 
com propriedades na bacia do 
Sumidouro, e contou com a par-
ceria da prefeitura. “Começamos 
a demarcação das áreas no final 
de julho de 2023 e, em novem-
bro, foram feitas as obras das 
bacias e terraceamentos. A sele-
ção das propriedades contem-
plou comunidades dentro da 
sub-bacia e com mais processos 
erosivos”, explica a engenheira 
agrônoma da Emater-MG, Célia 
Cristina Leite Marques.

Segundo ela, o córrego 
Sumidouro é um importante 
manancial do município, loca-
lizado na região do semiárido 
mineiro. “Com as obras, houve 
um aumento no volume de água 
para o abastecimento do lençol 
freático e uma maior contenção 
de erosões”, salienta Célia Mar-
ques.

Um dos beneficiados pelo 
programa, o produtor Rodrigo 
Beltramine obteve quatro bacias 
de captação de água de chuva e 
um terraceamento em sua pro-
priedade. “O serviço segurou 
mais a umidade na terra. Com 
as chuvas do início do ano, o ca-
pim voltou com força e acabou 

o problema de alguns buracos, 
que apareciam no terreno. Na 
região havia locais com proble-
ma de assoreamento, o que aca-
bou com as obras”, comenta.

O agricultor conta ainda que 
sua propriedade fica próxima de 
uma rodovia e, no ano passado, 
teve problemas de incêndio em 
duas áreas. “O local onde fo-
ram feitas as barraginhas já se 
recuperou, enquanto a outra 
área ainda não. Então dá para 
ver que as barraginhas mantêm 
mais a umidade, o que é muito 
importante principalmente na 
nossa região que é bem seca. 
Então quanto mais obras desse 
tipo forem feitas, melhor para 
o povo do município e também 
para a bacia hidrográfica”, ob-
serva Rodrigo.

Desde o lançamento do 
programa em 2008 até agora, 
aproximadamente 150 cidades 
foram favorecidas com iniciati-
vas de reabilitação em mais de 
140 sub-bacias. A Emater-MG 
desempenha um papel crucial 
na organização dos agriculto-
res e na seleção dos locais mais 
apropriados para os projetos, 
facilitando também a comuni-
cação com as prefeituras e os 
Conselhos Municipais de De-
senvolvimento Rural Sustentá-
vel (CMDRS).

O diretor de Desenvolvimen-
to Rural Sustentável da Seapa, 
Roberth Rodrigues e Silva, é o 
gestor do projeto pela secreta-
ria. Ele explica que o programa 
desenvolve ações fundamentais 
não só para revitalização do rio 
São Francisco como para o de-
senvolvimento rural sustentável 
da região.

“Estas intervenções são uma 
técnica muito eficiente para 
melhorar a infiltração de água 
no solo. Assim há um aumen-
to da quantidade de água nas 
sub-bacias e, consequente-
mente, na vazão dos córregos 
e rios, possibilitando as ativi-
dades agropecuárias e o abas-
tecimento humano”, salienta 
Roberth.

Para além dos benefícios 
proporcionados pelas barragi-
nhas, o Programa de Restau-
ração das Bacias do rio São 
Francisco promove atividades 
adicionais, como a preserva-
ção de nascentes, áreas de 
mata ciliar e de topo, a regula-
rização ambiental de estradas 
locais e a implementação de 
curvas de nível, entre outras 
medidas voltadas para fomentar 
uma agricultura sustentável.

GABRIELE SANTOS

Minas Gerais voltou a 
alcançar um novo recorde 
na balança comercial des-
de 2020, com um saldo de 
US$ 8,5 bilhões no primei-
ro quadrimestre deste ano. 
Somente em abril, o supe-
rávit atingiu US$ 2 bilhões, 
com exportações totalizan-
do US$ 3,3 bilhões e impor-
tações de US$ 1,3 bilhão.

De acordo com dados 
divulgados pela Secretaria 
de Comércio Exterior do 
Ministério do Desenvolvi-
mento, Indústria, Comér-

cio e Serviços (MDIC), nos 
primeiros quatro meses de 
2024, as exportações de 
Minas cresceram 8,8%, en-
quanto as importações per-
maneceram estáveis, com 
um aumento de apenas 
0,8% em comparação com 
o mesmo período de 2023.

O estado se posicionou 
como o terceiro maior ex-
portador do país, com uma 
participação de 10,9%, fi-
cando atrás apenas de São 
Paulo (17,9%) e Rio de Ja-
neiro (11,5%).

O crescimento das ex-
portações de minério de 

ferro foi significativo, re-
gistrando um aumento de 
27,6% em comparação com 
o mesmo período do ano 
anterior, representando 
36% da pauta de exporta-
ções mineiras.

As importações também 
apresentaram aumento, 
impulsionadas principal-
mente pela aquisição de 
veículos automóveis, má-
quinas e equipamentos 
mecânicos, plásticos e 
suas obras, e instrumen-
tos e aparelhos de óptica.

Os principais destinos 
das exportações de Minas 

Gerais foram a China e os 
Estados Unidos, enquanto 
as principais origens das 
importações foram China 
e Argentina.

O Painel Interativo do 
Comércio Internacional 
de Minas Gerais, disponí-
vel no site da Fundação 
João Pinheiro (FJP), visa 
auxiliar gestores públicos 
na criação de políticas 
econômicas baseadas em 
evidências, oferecendo 
uma análise detalhada dos 
fluxos e composição do 
comércio internacional do 
estado.
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Unimontes participa de evento, que acontece na ACI

Unimontes agora é uma unidade certificadora de saberes e competências 
profissionais

Foi aprovada em reu-
nião do Conselho de Ensi-
no, Pesquisa e Extensão da 
Unimontes - CEPEx, a Reso-
lução CEPEx/UNIMONTES 
Nº.385 de 02 de maio de 
2024, que autoriza a Univer-
sidade Estadual de Montes 
Claros (Unimontes) a tor-
nar-se Unidade Certificado-
ra de Saberes e Competên-
cias Profissionais - Re-Saber. 

O Sistema Nacional de 
Reconhecimento e Certifica-
ção de Saberes e Competên-
cias Profissionais - Re-Saber, 
no âmbito do Ministério da 
Educação, é um sistema de 
certificação profissional gra-
tuito, visando atender traba-
lhadores que detêm saberes e 
competências desenvolvidos 
ao longo da vida, fora do am-
biente escolar formal, legal-
mente instituído no Brasil. O 
programa foi instituído pela 
Portaria nº 24, de 19 de janei-
ro de 2021, com o propósito 
de simplificar e desburocrati-
zar a certificação profissional 
por instituições públicas e 
privadas, garantindo confiabi-
lidade e transparência nesses 
processos, que serão oferta-
dos de forma gratuita para o 
trabalhador.

Os saberes adquiridos na 
Educação Profissional e Tec-
nológica e na experiência 
no trabalho podem ser reco-
nhecidos mediante processo 
formal de avaliação e de reco-
nhecimento de saberes e de 
competências profissionais, 
para fins de exercício profis-
sional e de prosseguimento 

ou de conclusão de estudos, 
em consonância com o art. 41 
da Lei nº 9 .394/1996.

O Reconhecimento e a 
Certificação de Saberes e 
Competências, no âmbito do 
Sistema de Ensino de Minas 
Gerais, constituem o proces-
so educativo pelo qual são 
avaliados e reconhecidos os 
saberes, os conhecimentos e 
as habilidades desenvolvidos 
a partir da experiência indivi-
dual e profissional, do exercí-
cio das atividades realizadas 
no mundo do trabalho, des-
tinado a trabalhadores que 
buscam o reconhecimento de 
conhecimentos, de saberes 
e de competências profissio-
nais adquiridos em proces-
sos formais e não formais de 
aprendizagem e em trajetória 
de vida e de experiência no 
trabalho.

A professora Jussara Gui-
marães salientea que “a ini-
ciativa busca atender espe-
cialmente aos trabalhadores, 
maiores de 18 anos, inseridos 
ou não no mundo do traba-
lho. São pessoas que têm co-
nhecimento específico, sem 
ter tido a oportunidade de 
cursar uma educação formal”. 

Segundo a Diretoria de 
Regulação de Educação Pro-
fissional e Tecnológica do 
Ministério da Educação, o Re-
-Saber se apresenta como um 
sistema de ação, de médio e 
longo prazo, para trazer ao 
Brasil expertise e experiência 
no reconhecimento e certifi-
cação em saberes já adotados 
em vários outros países. Com 

o Re-Saber, o Governo quer 
agilizar o processo de certifi-
cação, com menos burocracia 
e mais agilidade, e capacitar o 
maior número de instituições 
possíveis aptas a oferecerem 
o documento. 

Este processo de certifica-
ção teve início com os Insti-
tutos Federais de Educação, 
Ciência e Tecnologia. E, 
num segundo momento, 
foi estendido às redes de 
ensino estaduais e muni-
cipais, inclusive no âmbito 
do ensino militar. O obje-
tivo é incentivar a inclu-
são socioprodutiva e dar a 
oportunidade de continui-
dade dos estudos e a eleva-
ção da escolaridade formal 
no país.

A assessora Especial do 
Reitor, professora Jussara 
Maria de Carvalho Guima-
rães, e o diretor do Centro 
de Educação Técnica e Tec-
nológica – CEPT, professor 
Otávio Henrique Oliveira 
Macedo representaram a 
Universidade Estadual de 
Montes Claros - Unimon-
tes, no Ministério da Edu-
cação em Brasília/DF no 
período de 12 a 14 de se-
tembro/23, nas Oficinas de 
produção e desenvolvimento 
dos Projetos Pedagógicos da 
Certificação Profissional - 
PPCP, sendo preparatórias e 
de capacitação para a adesão 
enquanto Unidade Certifica-
dora do Re-Saber. 

“As oficinas constituem a 
parte presencial de um Curso 
de Capacitação em Certifica-

Promover a interação en-
tre as instituições de ensino 
e pesquisa e as empresas, 
estimulando o empreende-
dorismo e a inovação Este é 
um dos objetivos do II Open 
Innovation, evento que será 
realizado nos dias 14 e 15 
de maio (terça-feira e quar-
ta-feira), na sede da Associa-
ção Comercial, Industrial e 
de Serviços de Montes Cla-
ros (ACI).

A iniciativa é do Instituto 
Federal do Norte de Minas 

Gerais (IFNMG), com o apoio 
da colaboração com a Univer-
sidade Estadual de Montes 
Claros (Unimontes) e da ACI. 
Na programação constam pa-
lestras, painéis rodas de con-
versa e apresentações de ca-
ses de sucesso e de startups, 
além de visitas técnicas. 

“A proposta é fazer com 
que o mercado, a socieda-
de, conheça o que estamos 
desenvolvendo e, ao mesmo 
tempo, a universidade pos-
sa ouvir as empresas para 

saber as suas demandas”, 
explica a coordenadora da 
Incubadora de Empresa de 
Base Tecnológica da Unimon-
tes (Inemontes), professora 
Sara Gonçalves Antunes de 
Souza.

“Vamos mostrar como é 
importante a interação da 
universidade e o mercado, 
além de apresentar as empre-
sas que estamos incubando”, 
informa a professora Sara 
Gonçalves. “Também iremos 
discutir as questões relacio-

nadas com as demandas de 
inovação, desenvolvimento 
de novos produtos e proces-
sos e a solução de gargalos 
das empresas”, completa a 
coordenadora da Inemontes. 

Nesta terça-feira, às 10 ho-
ras, será proferida a palestra 
“Parque de inovação tecnoló-
gica de José dos Campos e a 
transformação do território 
para uma cidade inteligente”. 
O tema será abordado por 
Jean Carlos Nemans Cascar-
do, coordenador de projetos 

Govtech, inovação voltada para 
melhoria dos serviços e proces-
sos públicos. 

No mesmo dia, às 19h15m, 
acontecerá o painel de empre-
sas juniores. Entre as partici-
pantes estão representantes da 
Unimontes: a Economontes 
(do curso de Economia e a 
Empresa Junior de Adminis-
tração. 

Outro destaque da pro-
gramação é a roda de con-
versa - Incubadoras e acele-
radoras de empresas de base 

em âmbito acadêmico”, que 
será realizada na quarta-feira, 
às 9 horas, com a participação 
da Inemontes, do IFNMG e 
da Unifip-Moc.

Ainda na quarta-feira, às 
19h15min, acontecerá o 
“Meeting Inovação e saúde”, 
com a participação de re-
presentantes das empresas 
do setor farmacêutico Novo 
Nordisk e Hipolabor.

Inscrições gratuitas ht-
tps://eventos.ifnmg.edu.br/
open2024

II Open Innovation busca interação entre instituições de pesquisa e empresa

RE-SABER

ção de Saberes e Competên-
cias Profissionais, com carga 
horária de 180h (presenciais 
e a distância), ofertado e cus-
teado pelo Instituto Federal 
de Santa Catarina”, destacou 
a professora Jussara Maria de 
Carvalho Guimarães.

Como participar?

Para aderirem ao Re-Saber, 
as instituições devem elaborar 
a regulamentação interna e sub-
meterem à aprovação do órgão 
competente do respectivo siste-
ma de ensino para, depois, so-
licitarem a adesão por meio do 
Sistema Nacional de Informa-
ções da Educação Profissional e 
Tecnológica (Sistec).

O Conselho Estadual de 
Educação de Minas Gerais, 
foi pioneiro ao publicar a 
RESOLUÇÃO CEE Nº 492, 
DE 27 DE JUNHO DE 20221, 
que dispõe sobre os pres-
supostos, as diretrizes e os 
procedimentos para a Avalia-
ção e o reconhecimento de 
Saberes e de Competências 
Profissionais - Certificação 
Profissional - para fins do 
exercício profissional, no 
Sistema de Ensino do Estado 

de Minas Gerais, e determi-
na em seu Art. 9º que a Cer-
tificação Profissional será 
oferecida por Instituição 
Educacional, devidamente 
credenciada como Unidade 
Certificadora, pelo Sistema, 
que ofereça cursos técnicos e 
tecnológicos reconhecidos e 
na área de conhecimento ou 
no eixo tecnológico . E, em seu 
Art. 10, há a informação de que 
dentro da prerrogativa de sua 
autonomia, a Instituição Edu-
cacional deve definir, em seu 
regulamento interno, as nor-

mas específicas e adequadas 
para a Certificação Profissio-
nal, elaborar os instrumentos 
metodológicos de avaliação 
e de validação de conheci-
mentos, de experiências e 
de saberes, respeitadas as 
diretrizes e as normas especí-
ficas vigentes. A Unidade Cer-
tificadora deverá promover 
a articulação com outras 
instituições para compar-
tilhar práticas e capacitar 
docentes para a ampliação 
da oferta de Certificações 
Profissionais.
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Francisco Dumont recebeu esta 
semana o Castramóvel, que visa 
fazer a castração gratuita de cães e 
gatos do município, sejam eles de 
rua, ou domésticos. A iniciativa faz 
parte do Programa “Patas seguras”, 
fruto da parceria entre o Codanor-
te, Ministério Público e Secretaria Es-
tadual de Meio Ambiente e Desenvol-
vimento Sustentável (Semad). Além 
do procedimento cirúrgico, o projeto 
inclui, ainda, a conscientização da 
comunidade e a educação ambiental 
constante.

O serviço itinerante castrou 150 
animais na cidade. “A felicidade é em 
dose dupla: tanto por eu ser presi-
dente do consórcio e poder fazer par-
te desse projeto que beneficia tantos 
animais, como também como prefeito 
da minha querida Francisco Dumont, 
pois isso é questão de saúde pública e 
representa um avanço muito grande 
pra gente”, comemorou o prefeito de 
Francisco Dumont e presidente do 
Codanorte, Eduardo Rabelo.

A secretária de saúde do muni-
cípio, Noely Rabelo, também come-
morou o resultado. “Agradecemos a 
todos os envolvidos nessa causa a 
favor dos animais. Isso é questão de 
saúde pública e deve ser uma das 

prioridades na gestão. Fico imen-
samente grata por ver esse projeto 
acontecendo na nossa cidade”. 

O Programa

Inicialmente, o Programa “Patas 
seguras” vai acontecer em 17 mu-
nicípios que demonstraram inte-
resse no serviço. Posteriormente, 
será ampliado para que todos os 
64 municípios consorciados sejam 
contemplados. Segundo um levanta-
mento do Ministério Público, o Norte 
de Minas possui, pelo menos, 136 mil 
animais. Destes, 10% vivem nas ruas. 
Nessa primeira fase, a meta é castrar 
17 mil cães e gatos nos 17 municí-
pios, entre animais domésticos e de 
rua.

“O controle populacional de cães 
e gatos, especialmente dos animais 
de rua, desempenha um papel funda-
mental na saúde coletiva, prevenindo 
a transmissão de doenças entre ani-
mais e humanos, reduzindo o risco 
de acidentes e promovendo um am-
biente mais seguro e saudável para 
todos. Essa medida é viável por meio 
da conscientização e da educação 
ambiental. Ao controlar a população 
dessas espécies, contribuímos signi-

ficativamente para combater o abuso 
e o abandono nas ruas, além de pos-
sibilitar o controle epidemiológico”, 
afirmou o presidente do Codanorte, 
Eduardo Rabelo.

O médico veterinário, Arnaldo Ven-
tuatto, é o responsável técnico pela 
castração nos municípios. Ele explica 
como acontece o procedimento. “A 
castração tem como objetivo a esteri-
lização cirúrgica, um procedimento 
definitivo que imediatamente impede a 
capacidade reprodutiva do animal. Nos 
machos, é realizada a remoção cirúrgica 
dos testículos, tanto em cães quanto em 
gatos, em um procedimento conhecido 
como orquiectomia. Nas fêmeas, é feita 
a retirada dos ovários, tubas uterinas e 
útero”.

O programa está sendo executado 
entre os municípios consorciados após 
o Codanorte buscar recursos junto ao 
Ministério Público e a Secretaria Esta-
dual de Meio Ambiente (Semad). Além 
disso, é importante ressaltar que o 
presente a iniciativa está em confor-
midade com a Resolução 367/2019 
do CRMV-MG, uma vez que o CO-
DANORTE é uma entidade sem fins 
lucrativos, reconhecida como de 
utilidade pública nos diversos mu-
nicípios que o compõem.

A Prefeitura de Montes Claros, 
através da Portaria nº 25, de 9 de 
maio de 2024, está convocando 135 
candidatos aprovados no processo 
seletivo nº 02/2024, que está dispo-
nibilizando vagas temporárias para 
atuar nas unidades da Secretaria 
Municipal de Saúde.

Neste momento, estão sendo 
chamados candidatos aprovados 
para os cargos de agente adminis-
trativo (9 vagas); assistente social 
(1); auxiliar de consultório dentário 
(5); enfermeiro (15); farmacêutico 
bioquímico (10); médicos acupun-
turista (1), angiologista (2), cardio-
logista infantil (2), ecocardiografia 
e Doppler (2), homeopata (2) e 
plantonista clínico (18); motorista 
carteira D (18); odontólogo (6); 
psicólogo (2); técnico em enfer-
magem (30); técnico em vigilância 
sanitária (4); técnico em laboratório 
(4); servente de zeladoria (2) e vigia 
(2).

O candidato convocado deverá 
agendar, entre os dias 10 e 17 de 
maio, um horário na Coordenado-
ria de Segurança do Trabalho e As-
sistência à Saúde da Secretaria Mu-
nicipal de Planejamento e Gestão, 
para a realização de sua avaliação 
clínica ocupacional. O agendamen-

to poderá ser realizado pelos telefo-
nes 2211-3019 ou 2211-3139.

No ato da perícia clínica ocu-
pacional, o candidato convocado 
deverá apresentar os resultados dos 
exames exigidos de acordo com seu 
cargo. A relação dos exames pode 
ser consultada no Anexo III do edi-
tal de seleção nº 02/2024, que está 
disponível no link https://admin.
montesclaros.mg.gov.br/upload/
central-de-concursos/files/proces-
sos/processo-seletivo/2024/saude/
EDITAL_PROCESSO_SELETIVO_
SAUDE-4-Retificacao.pdf.

Após a conclusão da avaliação 
ocupacional, o candidato deverá 
comparecer à Gerência de Atendi-
mento da Secretaria de Planejamen-
to e Gestão, localizada no prédio da 
avenida Cula Mangabeira, até o dia 29 
de maio, no horário de 8h30 às 17 ho-
ras, onde deverá apresentar original e 
cópia dos seguintes documentos: RG; 
CPF; comprovante de escolaridade; 
título de eleitor; certidão de quita-
ção eleitoral expedida pela Justiça 
Eleitoral; certificado de reservista, se 
for do sexo masculino; inscrição do 
PIS/PASEP ou declaração de próprio 
punho de que não é inscrito; cer-
tidão de nascimento ou casamento 
e certidão de nascimento dos filhos 

menores acompanhada de CPF.
Também deverão ser apresenta-

dos comprovante de residência do 
último mês; 1 foto 3x4; declaração 
de que exerce ou não outro cargo, 
para fins de verificação da acumu-
lação de cargos, conforme dispõe 
o artigo 37, incisos XVI e XVII, da 
Constituição da República; certidão 
de antecedentes criminais expedida 
pela Polícia Civil de Minas Gerais e 
laudo médico emitido pela Medici-
na do Trabalho com assinatura da 
Perícia Oficial.

É interessante ressaltar que o 
candidato que deixar de apresen-
tar qualquer um dos documentos 
exigidos ficará impedido de firmar 
contrato com o Município de Mon-
tes Claros. A Secretaria de Planeja-
mento e Gestão deverá promover, 
antes do início das atividades ocu-
pacionais, treinamentos de saúde e 
segurança do trabalho.

A relação dos candidatos con-
vocados está disponível na edição 
de 10 de maio do Diário Oficial do 
Município, que pode ser acessada 
pelo link https://admin.montescla-
ros.mg.gov.br/upload/diario-oficial/
files/edicoes/2024/mai-24/DiarioO-
ficialEletronico10-05-24.pdf. (ATTI-
LIO FAGGI)

A comunidade escolar do Sis-
tema Municipal de Ensino de 
Montes Claros se prepara para a 
segunda edição do Simpósio de 
Segurança Escolar, promovido 
pelo Conselho Comunitário de 
Segurança Pública (Consep), em 
parceria com a Polícia Militar de 
Minas Gerais e a Prefeitura de 
Montes Claros, por meio da Se-
cretaria Municipal de Educação.

O evento será realizado no dia 
23 de maio, tendo como tema 
central “construindo um ambien-
te escolar mais seguro”, e reunirá 
educadores, gestores escolares, 
especialistas em segurança e 
membros da comunidade para 
discutir e buscar soluções para 
o desafio crescente da segurança 
nas escolas.

Durante o simpósio, serão 

empreendidos debates sobre edu-
cação inclusiva e estratégias de 
apoio e resolução de conflitos; 
prevenção ao cyberbullying e as 
ferramentas legais no enfrenta-
mento desse novo tipo penal; pro-
teção e acesso à Justiça e o papel 
das instituições na persecução cri-
minal de casos envolvendo crianças 
e adolescentes no ambiente escolar.

O objetivo do simpósio é atu-

alizar os profissionais que atuam 
nas escolas com informações e fer-
ramentas sobre prevenção e segu-
rança; desenvolver e compartilhar 
estratégias eficazes para prevenir 
e lidar com situações de violência 
e conflito nas escolas; promover 
orientações e práticas para identifi-
cação, prevenção e intervenção ao 
cyberbullying; orientar sobre dire-
trizes e recomendações que possam 

ser adotadas pelas autoridades edu-
cacionais e governamentais para 
promover um ambiente escolar 
mais seguro e saudável.

Durante o Simpósio serão rea-
lizadas palestras, mesas redondas 
e outras atividades, com a partici-
pação de especialistas e represen-
tantes das instituições envolvidas. 
A Secretaria Municipal de Educa-
ção de Montes Claros integra o 

CONSEP 145 – 145ª CIA da PM 
10º BPM, sendo representada por 
14 escolas municipais. Durante o 
Simpósio a secretária Rejane Velo-
so Rodrigues apresentará o Plano 
de Gestão de Segurança Escolar e 
o Protocolo de Segurança adota-
dos nas 111 unidades do Sistema 
Municipal de Ensino, além dos 
resultados alcançados. ( JERUSIA 
ARRUDA)

“PATAS SEGURAS” 

REFORÇO NA SAÚDE

EDUCAÇÃO MAIS SEGURA

Programa de castração gratuita do Codanorte contempla 
o município de Francisco Dumont

Prefeitura convoca mais 135 aprovados no processo seletivo da Saúde

Montes Claros sediará o II Simpósio de Segurança Escolar
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Militares do CB de Janaúba 
resgatam macaco atropelado

Bombeiros ministram treinamento 
de primeiros socorros para 
professores 

Duas pessoas ficam feridas após 
pneu estourar e carro capotar na 
MG-401

Na noite desta sexta -feira, 10 de 
maio de 2024, militares do 7° Pelotão 
do Corpo de Bombeiros de Janaúba, 
realizaram o resgate de um macaco 
Bugio, também chamado de Guariba, 
que aí ser atropelado, ficou preso no 
para-choque do veículo. Segundo o 
motorista do veículo, enquanto trafe-
gava pela MGC 401, próximo ao res-
taurante km 18, colidiu com o animal 
que atravessava a pista de rolamento. 
O motorista percebendo que o animal 
havia ficado preso na parte interna do 
para-choque e estava vivo, recorreu ao 

pelotão de bombeiros em Janaúba. 
A equipe da corporação, utilizando 

de ferramentas próprias para captura, 
além de equipamentos de proteção 
individual, obtiveram êxito no resgate.

Considerando que foi identificado 
que o animal está ferido, está sendo 
feito contato com a polícia militar de 
meio ambiente, a fim de providências 
de encaminhamento do animal ao 
Cetas (Centro de Triagem de Animais 
Silvestres), que tem por objetivo aten-
der animais silvestres doentes, feridos, 
provenientes de apreensão, entrega 

voluntária ou vítimas de maus tratos. 
ASCOM/7°BBM

Na manhã desse sábado 
(11/05/2024), militares do 8° Pe-
lotão de Bombeiros, em Januária, 
ministraram um treinamento de 
primeiros socorros para 35 pro-
fessores do CEMEI Dulce Tupiná 
Magalhães, No Distrito do Brejo 
do Amparo, município de Januá-
ria.

Em um primeiro momento, 
foram abordados os princípios 

dos primeiros socorros e as prin-
cipais condutas em atendimento 
a vítimas de emergências clínicas 
como Síncope e Crise Convulsiva. 

Na segunda etapa do treina-
mento, foram abordadas as me-
didas preventivas para evitar o en-
gasgo em adultos, crianças e bebês. 
Na sequência, foram apresentadas 
as manobras de desobstrução, e 
as participantes puderam praticar 

a conduta adequada para realizar 
a desobstrução das vias aéreas de 
vítimas adultas, crianças e lactentes.

A capacitação e treinamento dos 
professores e demais servidores 
dos centro de educação infantil 
proporcionará que tais profissio-
nais tenham conhecimento para 
aplicar as medidas de primeiros 
socorros em caso de necessidade. 
ASCOM/7°BBM

O SAMU prestou atendi-
mento as vítimas de um ca-
potamento na MG-401, em 
Verdelândia, na noite dessa 
quinta-feira (09). De acordo 
com o serviço de atendimento 
o motorista, de 66 anos disse 
que eles seguiam de Jaíba em 

direção à Montes Claros, quan-
do um dos pneus do veículo es-
tourou.

O homem relatou estar em 
baixa velocidade, mas não con-
seguiu controlar a direção do 
carro e acabou capotando às 
margens da rodovia.

Quando o SAMU chegou ao 
local, o condutor e uma mulher 
de 44 anos, que também estava 
no veículo, já haviam saído do 
carro. As vítimas foram socorri-
das com escoriações pelo corpo 
e foram encaminhadas para o 
hospital de Jaíba.

JANAÚBA

JANUÁRIA VERDELÂNDIA
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Saúde integra projeto para proteger mães mineiras 
de morte por hemorragia

Municípios do Norte de Minas são reconhecidos em 
premiação nacional

Projeto pode criar novo feriado em Minas Gerais; veja 
data e o motivo

Em busca da redução de 
perdas de mães por hemor-
ragia em Minas Gerais, a Se-
cretaria de Estado de Saúde 
(SES-MG) integra cooperação 
técnica que amplia o número 
de instituições de saúde minei-
ras no projeto Estratégia Zero 
Morte Materna por Hemorragia 
(0MMxH).

A partir de termo de coo-
peração técnica assinado pela 
SES-MG, Ministério da Saúde 
(MS) e Organização Pan-Ame-
ricana da Saúde (Opas), 27 
instituições de saúde mineiras 
serão inseridas no projeto, to-
talizando 28 em Minas Gerais.

O número representa duas 
unidades por cada macrorre-
gião de saúde do estado.  O ex-
trato do documento está dispo-
nível no Diário Oficial de Minas 
Gerais de 8/5.

Metas
O acordo estabelece metas, 

como capacitação de 80% dos 
profissionais de nível supe-
rior que prestam assistência 

obstétrica, acesso oportuno a 
hemocomponentes para 80% 
das mulheres com hemorragia 
obstétrica e formação de até 36 
instrutores, conforme a meto-
dologia da estratégia.

O termo terá vigência até o 
final de abril de 2029, podendo 
ser prorrogado por mais cinco 
anos.

“Minas Gerais é um dos es-
tados prioritários para essa im-
plantação e os recursos para o 
projeto serão garantidos pelo 
orçamento do Estado”, explica 
a diretora de Gestão da Integra-
lidade do Cuidado da SES-MG, 
Lirica Salluz Mattos Pereira.

Saúde e bem-estar
Segundo ela, a expansão da 

Estratégia 0MMxH em Minas 
Gerais, além da redução da 
mortalidade materna e infantil, 
também vai contribuir para a 
melhoria na qualidade da saú-
de materna e impacto positivo 
na saúde e bem-estar das crian-
ças.

“Reduzir a mortalidade ma-

Selo Diamante foi concedi-
do para 37 pontos parceiros 
no estado e atesta a excelência 
dos serviços prestados aos pe-
quenos negócios

Minas Gerais foi um dos 
destaques na cerimônia nacio-
nal do Selo Sebrae de Referên-
cia em Atendimento, categoria 
Selo Diamante. O anúncio foi 
realizado nesta terça-feira, 7, 
em evento online. Ao todo, 
37 pontos da Rede de Atendi-
mento Aqui Tem Sebrae foram 
reconhecidos como referência 
em atendimento e serviços 
prestados aos clientes. O esta-
do foi o segundo a receber o 
maior número de Diamante do 
país, correspondendo a 25% 
do total.  No norte do estado, 
os municípios de Bonito de Mi-
nas, Curral de Dentro, Janaú-
ba, Jequitaí, Josenópolis, Mato 
Verde, Monte Azul, Pai Pedro, 
Pirapora, Riacho dos Macha-
dos, Serránópolis de Minas, 

Taiobeiras, Ubaí e Verdelândia 
foram agraciados com o Selo 
Diamante.

O Selo reconhece a qualida-
de dos atendimentos e serviços 
das Salas do Empreendedor e 
parceiros. A rede do Sebrae é 
composta de parcerias com 
instituições públicas, tais como 
prefeituras, instituições priva-
das e representantes de classe 
(associações comerciais, câma-
ras de dirigentes lojistas, uni-
versidades, sindicatos, centros 
comerciais, organizações não 
governamentais, dentre ou-
tras).

 “Minas Gerais é um impor-
tante polo para o empreende-
dorismo e a nossa principal 
motivação com a rede parceira 
é torná-la dinâmica, geradora 
de resultados e promotora de 
desenvolvimento, disponibili-
zando serviços e reduzindo as 
desigualdades territoriais. O 
recebimento do Selo Diaman-

te é um reconhecimento único 
para a nossa Rede e, sem dú-
vidas, o benefício maior é para 
a sociedade, que recebe um 
atendimento mais eficiente, 
profissional e de excelência”, 
destaca o presidente do Conse-
lho Deliberativo do Sebrae Mi-
nas, Marcelo de Souza e Silva.

Em 2023, 275 pontos par-
ceiros em Minas Gerais rece-
beram selos na etapa estadual, 
nas categorias Ouro, Prata e 
Bronze, sendo 178 Ouro. Estes 
“ouros” concorreram, a nível 
nacional, ao Selo Diamante. 
Dos 148 pontos de atendimen-
to que receberam o selo máxi-
mo no país, 37 são do estado. 
O reconhecimento dos Selos é 
feito com base em sete crité-
rios: qualidade do atendimen-
to remoto, gestão, cobertura 
e produtividade, ambiente de 
negócios, oferta de soluções, 
infraestrutura e presença digi-
tal.

 Municípios premiados no 
estado

As cidades que receberam o 
Selo Diamante foram:

 
- Centro: Itabirito
- Centro-Oeste e Sudoeste: 

Cabo Verde, Itatiaiuçu e São 
Gonçalo do Pará

- Jequitinhonha e Mucuri: 
Itaobim, Jordânia, Mata Verde 
e Teófilo Otoni

- Noroeste e Alto Paranaíba: 
Carmo do Paranaíba, Patos de 
Minas e Uruana de Minas

- Norte: Bonito de Minas, 
Curral de Dentro, Janaúba, 
Jequitaí, Josenópolis, Monte 
Azul, Pai Pedro, Pirapora, Ria-
cho dos Machados, Serránópo-
lis de Minas, Taiobeiras, Ubaí e 
Verdelândia

- Rio Doce e Vale do Aço: 
Catas Altas, Córrego Novo e 
Itabirinha

- Sul: Maria da Fé e Monte 

Belo
- Triângulo: Itapagipe, Frutal 

e Uberaba
- Zona da Mata e Vertentes: 

Antônio Carlos, Carangola, 
Luisburgo, Ponte Nova, São 
Geraldo

 
Atendimento qualificado

As vantagens do Selo Dia-
mante são reconhecimento 
pelo empreendedor e empre-
sário como local de apoio e 
atendimento para resolução de 
problemas e desenvolvimento 
dos pequenos negócios; au-
mento da satisfação dos clien-
tes; visibilidade nacional das 
boas práticas; aumento das 
parcerias nos municípios; en-
tre outros. E para os empre-
endedores, os principais be-
nefícios são mais facilidade no 
acesso às orientações e solu-
ções para a abertura de novos 
negócios e gestão empresarial 

e atendimento diferenciado, 
qualificado e gratuito.

 
Rede de Atendimento Aqui 

Tem Sebrae

A Rede Aqui Tem Sebrae foi 
criada em 2020 com o objetivo 
de ampliar o acesso dos empre-
endedores do estado a infor-
mações e serviços oferecidos 
pela instituição sobre abertura 
e gestão de pequenos negó-
cios. Por meio da Rede, o Se-
brae Minas aumentou em sua 
capilaridade nos últimos anos.

Em 2023, a instituição con-
tabilizou 58 agências próprias, 
mas esteve presente em todo 
o estado por meio de mais de 
580 pontos parceiros da Rede 
Aqui Tem Sebrae. Dos mais de 
2,5 milhões de atendimentos 
realizados pelo Sebrae Minas 
no ano passado, mais de 390 
mil foram por meio da Rede 
com os parceiros.

Um projeto de lei que tramita 
na Assembleia Legislativa de Mi-
nas Gerais (ALMG) pretende criar 
mais um feriado estadual. A data 
escolhida é o 15 de setembro e a 
homenagem se dá à Padroeira do 
estado, Nossa Senhora da Piedade.

O projeto é assinado pelo de-
putado estadual Leleco Pimentel 
(PT), que convocou uma audiên-

cia pública para debater o assunto 
na Comissão de Cultura da ALMG, 
nessa quarta-feira (8). Na reunião, 
o parlamentar defendeu a criação 
do feriado como forma de incenti-
var a visitação de religiosos ao 
Santuário de Nossa Senhora da 
Piedade, localizado na Serra da 
Piedade, em Caeté, na região 
metropolitana de Belo Hori-

terna significa garantir que as 
mães sobrevivam para cuidar 
de seus filhos, o que impac-
ta positivamente na saúde e no 
bem-estar das crianças. Além dis-
so, a maior causa da mortalidade 
infantil está ligada às causas obs-
tétricas”, comenta a diretora.

Implementação
A implementação da estraté-

gia 0MMxH também vai ajudar 
a fortalecer os serviços de saúde 

em todo estado, melhorando a 
capacidade dos profissionais da 
área no atendimento a emer-
gências obstétricas, garantindo 
o acesso a equipamentos e me-
dicamentos essenciais e promo-
vendo uma abordagem centrada 
na mulher durante a gravidez, 
parto e pós-parto.

“A 0MMxH deverá contribuir 
ainda para reduzir as disparida-
des em saúde materna, garan-
tindo que as mulheres tenham 

acesso igualitário a cuidados de 
saúde de qualidade em todo esse 
período”, ressalta Lirica Salluz.

Projeto Aurora 
A Estratégia Zero Morte Ma-

terna por Hemorragia está incluí-
da no projeto estratégico Aurora, 
que visa reduzir a mortalidade 
materno-infantil do estado.

O projeto compõe o conjunto 
de ações para o alcance dos obje-
tivos do Novo Planejamento Es-

tratégico 2023-2026 da SES-MG, 
com a visão de tornar real o SUS 
ideal.

“A parceria entre o Ministério 
da Saúde, a Opas e a SES-MG é 
essencial para o sucesso do pro-
jeto, pois permite uma aborda-
gem coordenada e abrangente 
para melhorar a saúde materna 
e reduzir a mortalidade evitá-
vel”, finaliza a diretora de Ges-
tão da Integralidade do Cuida-
do da SES-MG.

REDE DE ATENDIMENTO AQUI TEM SEBRAE

zonte.
O texto do projeto apresen-

tado pelo deputado diz que 
em 20 de novembro de 1958 
o então Papa João XXIII forma-
lizou a consagração da figura 
religiosa como padroeira de 
Minas Gerais, o que foi lem-
brado, na audiência pública, 
pela representante da Pastoral 

Afro-Brasileira, Nanci Menezes. 
Ela afirmou que o estado está 
66 anos atrasado na criação da 
data comemorativa.

Durante a reunião, os deputa-
dos lembraram que o Santuário 
recebe mais de 500 mil visitantes 
por ano, mas sofre com ameaça 
de mineradora e degradação do 
meio ambiente em seu entorno.
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Seguem abertas as inscrições para a 
6ª Corrida Rústica em Montes Claros

Pedrinho é ovacionado por torcedores do Cruzeiro antes de 
jogo com Atlético-GO

Bicampeã olímpica confraterniza com Gabi, Rosamaria e 
outras da Seleção

Montes Claros se prepara para 
receber mais uma edição da Corrida 
Rústica Juntos Pelo Meio Ambiente. 
Organizada pelo 7º Batalhão de Bom-
beiros Militar em parceria com o Mi-
nistério Público, a iniciativa promete 
agitar a cidade com saúde, esporte, 
conscientização ambiental e muita 
diversão.

As inscrições estão abertas desde 
o dia 06 de maio de 2024 e seguem 
até 19 de julho de 2024 – ou até o 
limite de vagas. A concentração está 
prevista para às 18h, no estaciona-
mento sul de um shopping em Mon-
tes Claros que fica na Avenida Do-
nato Quintino, n° 90, Cidade Nova. 
A largada está prevista para às 19h.

De acordo com a organização, 
cada inscrito receberá um kit do 
atleta contendo uma camisa exclu-
siva, uma sacola ecológica, número 
de peito e outros brindes surpresa. 

Além disso, os corredores de 5km e 
10km receberão um chip para crono-
metragem.

O percurso pode ser escolhido en-
tre 5km, 10km, caminhada ou Corrida 
Kids.

Valores:
1º Lote (06/05 – 02/06): R$ 79,90
2º Lote (03/06 – 30/06): R$ 89,90
3º Lote (01/07 – 19/07): R$ 99,90
Vagas Limitadas: As vagas são limi-

tadas e as inscrições podem se esgotar 
antes do prazo final.

Premiação:
Geral: Troféu para os 5 primeiros 

colocados masculino e feminino nos 
percursos de 5km e 10km.

Categorias: Troféu para os 3 primei-
ros colocados de cada faixa etária, tanto 
no masculino quanto no feminino, nos 
percursos de 5km e 10km.

Pedro Lourenço vive os pri-
meiros dias de sua administra-
ção à frente da Sociedade Anô-
nima de Futebol do Cruzeiro. 
Neste domingo (12/), o novo 
dono do clube celeste foi ovacio-
nado por torcedores em partida 
fora de casa. 

O empresário teve o nome en-
toado por cruzeirenses antes do 
duelo com o Atlético Goianien-
se, no Estádio Antônio Accioly, 
em Goiânia, pela sexta rodada do 
Campeonato Brasileiro. Pedrinho 
saldou a torcida celeste e fez o sím-
bolo de uma torcida organizada. 
Ele entrou no campo ao lado 
do diretor Alexandre Mattos, 
responsável por chefiar o depar-
tamento de futebol do Cruzeiro.

Figura ativa no Cruzeiro desde 
os anos 2000, Pedro Lourenço foi 
o principal patrocinador do clube 
durante muitos anos. O empresá-
rio é dono da rede Supermercados 
BH. Em 29 de abril, Pedrinho se 
tornou acionista majoritário e 
gestor do futebol do Cruzeiro. O 
varejista comprou 90% das ações 
da Sociedade Anônima de Fute-
bol celeste das mãos de Ronaldo 
Nazário.

A SAF era comandada pelo 
ex-centroavante desde dezem-
bro de 2021. Desgastado com 
a função, o Fenômeno selou a 
venda do Cruzeiro e anunciou 
que também negociará o Real 
Valladolid, equipe espanhola 
que é dono há seis anos.

A ex-líbero da Seleção Brasileira 
e comentarista Fabiana Alvim visi-
tou o Centro de Treinamento de 
Voleibol nesta quinta-feira (9/5), 
em Saquarema, no Rio de Janei-
ro. A bicampeã olímpica publicou 
fotos nas redes sociais ao lado da 
oposta Rosamaria e da ponteira 
Gabi Guimarães, com quem jogou 
no Sesc-RJ.

Fabi Alvim também se encon-
trou com as levantadoras Roberta 
– outra ex-companheira da líbero 
– e Macrís. Também esteve pre-
sente nas instalações da Seleção o 
presidente da Confederação Bra-
sileira de Vôlei (CBV ), Radamés 
Lattari. As jogadoras representa-
rão o Brasil na Liga das Nações 
2024, que será o último torneio 
de seleções antes dos Jogos Olím-
picos de Paris. A competição será 
realizada entre 14 de maio até 30 

de junho e separada em diferen-
tes sedes. Entre os dias 14 a 19 
de maio, os jogos ocorrem no Rio 
de Janeiro, enquanto entre 28 de 
maio a 16 de junho serão realiza-
dos na China. A fase final ainda 
não tem local definido e será de 
20 a 23 de junho.

Carreira de Fabi Alvim e 
bicampeonato olímpico

Fabi Alvim iniciou a carreira no 
Sesc-RJ, pelo qual acumulou duas 
passagens ao longo da carreira. A 
primeira logo quando a líbero subiu 
ao profissional, em 1992, até 1998. 
A segunda, entre 1999 e 2000, de-
pois de jogar pelo Macaé. O último 
clube de Fabi Oliveira foi o Rio de 
Janeiro, pelo qual atuou por 13 
anos, entre 2005 e 2018. Neste perí-
odo, a líbero conquistou dez títulos 

da Superliga Feminina e quatro do 
Campeonato Sul-Americano. A líbe-
ro também defendeu a Seleção Bra-
sileira por mais de uma década e foi 
medalhista de ouro duas vezes nos 
Jogos Olímpicos – em Pequim 2008 
e Londres 2012 – e uma vez no Pan-
-Americano, em Guadalajara 2011.

Seleção Brasileira Feminina 
na Liga das Nações 2024

14 de maio – Brasil x Canadá 
– 21h – Rio de Janeiro

16 de maio – Brasil x Repú-
blica da Coreia – 14h – Rio de 
Janeiro

17 de maio – Brasil x Estados 
Unidos – 21h – Rio de Janeiro

19 de maio – Brasil x Sérvia 
– 10h – Rio de Janeiro 

28 de maio – Brasil x Japão – 
8h30 – Macau, China

Novo dono do Cruzeiro, Pedro Lourenço teve seu nome entoado por torcedores celeste em jogo 
fora de casa, pelo Campeonato Brasileiro

Fabi Alvim visitou treino da Seleção Brasileira feminina de vôlei, que se prepara para a disputa 
da Liga das Nações

VÔLEI

30 de maio – Brasil x Países 
Baixos – 8h30 – Macau, China

1 de junho – Brasil x Itália – 
1h30 – Macau, China

2 de junho – Brasil x Tailân-

dia – 5h – Macau, China
12 de junho – Brasil x Polô-

nia – 9h30 – Hong Kong, China
13 de junho – Brasil x Ale-

manha – 6h – Hong Kong, Chi-

na
14 de junho – Brasil x Bulgá-

ria – 2h30 – Hong Kong, China
16 de junho – Brasil x Tur-

quia – 6h – Hong Kong, China
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Instituições associativas de espeleologia 
realizarão Multiverso Espeleológico
O Multiverso Espeleológico tem como objetivo: promover a divulgação do relevante e 
diverso carste brasileiro

As instituições associativas 
de espeleologia: Instituto Gran-
de Sertão/Espeleogrupo Peter 
Lund, Sociedade Excursionista 
e Espeleológica, Espeleo Pla-
nalto Central Espeleonordeste 
e Guano Speleo, realizarão nos 
meses de maio e junho deste 
ano, o Multiverso Espeleológi-
co, congregando os encontros 
regionais: IX Encontro Mineiro 
de Espeleologia, do VII Encontro 
Nordestino de Espeleologia e do 
I Encontro do Planalto Central de 
Espeleologia, sob o tema Montes 
Claros, Carste e Diversidade – Um 
Novo Olhar Sobre a Espeleologia 
Nacional.

O evento ocorrerá em Montes 
Claros, entre os dias 30 de maio e 
02 de junho de 2024 com público 
estimado em 200 pessoas e ex-
tensão nacional, uma vez que são 
esperados participantes de todo o 
Brasil. O Multiverso Espeleológico 
tem como objetivo: promover a 
divulgação do relevante e diverso 

carste brasileiro (relevo onde são 
encontradas as cavernas) especial-
mente o Carste de Montes Claros 
e a necessidade de sua preserva-
ção.

Este será um evento ímpar, 
que certamente ficará marcado na 
história da espeleologia nacional, 
pois foi pensado de uma forma 
totalmente inovadora, a come-
çar pela união de três encontros 
regionais, integrando o nordes-
te do país, o Planalto Central e 
Minas Gerais, algo ainda inédito.

O formato também é total-
mente inovador, pensado em 
modelo híbrido com um bloco 
virtual, através de videoconfe-
rências, onde serão levantados 
e debatidos os diversos temas 
que envolvem a espeleologia 
no Carste de Montes Claros; 
e um bloco presencial, em 
Montes Claros, focado em ati-
vidades práticas, na vivência, 
na interação e na partilha de 
conhecimentos.

Outra questão importante é 
que o Multiverso Espeleológico 
foi pensado para todos, inde-
pendentemente do grau de co-
nhecimento e experiência, da 
idade, do gênero e de qualquer 
“classificação”.

Então, é para esquecer os 
roteiros de eventos tradicionais 
e se preparar para sair da cadei-
ra e interagir de verdade! Será 
um momento único, cheio de 
aventuras, com o objetivo de 
congregar pessoas apaixonadas 
e interessadas pela espeleologia 
para explorar a sua diversida-
de, compartilhar experiências, 
mergulhar nas várias facetas da 
vivência espeleológica e, claro, 
garantir a conservação do nosso 
valioso Patrimônio Cárstico e Es-
peleológico.

A primeira parte, desenvolvi-
da através de plataformas virtu-
ais (Bloco 1), já começou no dia 
02 de maio e ocorre toda quin-
ta-feira do mês, através do canal 

do evento no YouTubel.
O segundo momento, pre-

sencial em Montes Claros (MG), 
ocorrerá no período de 30 de 
maio a 02 de junho de 2024. 

Com o intuito de agregar 
novos interessados, esta edição 
pretende inovar ao colocar no 
centro do palco a realização de 
um enduro a pé de regularidade. 
O objetivo do enduro será evi-
denciar as peculiaridades deste 
carste, a importância da diversi-
dade, a conservação da natureza 
e a interação dos participantes. 
Este tipo de atividade tem sido 
muito utilizada para melhorar o 
desempenho de equipes, pois a 
liderança e a divisão de tarefas 
são essenciais para alcançar a li-
nha de chegada, e será organiza-
da com a participação da Seção 
de Espeleorresgate (SER) da So-
ciedade Brasileira de Espeleolo-
gia (SBE). As demais atividades 
previstas envolvem: 

• Concurso de contação 

de causos e histórias: A contação 
de histórias e causos é um portal 
que pode levar os ouvintes para 
diversos planos. Este concurso 
tem então a missão de promover 
a interação entre os participan-
tes, compartilhar vivências espe-
leológicas e incentivar jovens a 
entrar de cabeça no Multiverso 
Espeleológico. As temáticas das 
histórias e causos devem ter como 
pano de fundo o carste e a espele-
ologia. 

• Exposição de fotogra-
fias regionais: o Espeleogrupo 
Peter Lund, anfitrião do even-
to, irá comemorar na oportu-
nidade 35 anos de atuação na 
região e pretende contar esta 
história em uma exposição, 
abrindo um portal para o pas-
sado para projetar seu futuro. 

• Atividades com a 
comunidade e crianças: envol-
vimento dos moradores locais 
para disseminar a importância de 
preservação do carste e das caver-

nas. Estas ações educativas serão 
desenvolvidas em parceria com a 
Escola Brasileira de Espeleologia 
(eBRe), seção da Sociedade Bra-
sileira de Espeleologia (SBE) e 
envolvem também, um momento 
muito especial, com uma progra-
mação pensada especialmente 
para o público infantil, denomi-
nado Espeleokids. 

Estamos organizando um 
evento que promete revolucio-
nar a forma como as pessoas 
interagem, aprendem e se di-
vertem. Com o Multiverso Es-
peleológico, estamos criando 
um espaço onde a diversão e a 
espontaneidade promoverão de 
maneira orgânica a conscientiza-
ção de toda a comunidade acer-
ca da relevância da conservação 
do Patrimônio Cárstico e Espe-
leológico. Será uma celebração 
única, que vai além dos padrões 
convencionais e que certamente 
chamará a atenção de pessoas 
de todas as idades e origens.

MONTES CLAROS


